

Visite el Restaurante una vez, y se hará su cliente diario.



B

BALBOA



ATLAS



MILWAUKEE



Segunda Epoca

Panamá, R. P., 21 de Julio de 1945

No. 55

Nuestros compañeros envían delegación a la conferencia de Trabajadores de Unidad Sindical de Panamá

En reunión celebrada el sábado por los empleados de la Cervecería fué escogida la Delegación que los representará en la Conferencia de Trabajadores de Unidad Sindical de Panamá, que se celebra en esta Capital durante los días de hoy y mañana (20 y 21 de Julio) en el Palacio Municipal. Dicha Delegación asistirá con el objeto de empararse de los asuntos tratados y acordados en dicha Conferencia, a efecto de ilustrar sobre los mismos a los empleados de la Cervecería.

El compañero Fernando Carcheri muy felicitado en la Exposición de la Universidad

Nuestro compañero Fernando R. Carcheri, Vendedor de Cerveza en la Zona del Canal, es también un hábil cultor del arte pictórico.

Tres de sus cuadros de gravados en linoleum se están exhibiendo actualmente en una exposición de cuadros de pintores panameños en uno de los Salones de la Universidad de Panamá.

Los cuadros de nuestro querido compañero como los de su hermano el artista Federico Carcheri han sido objeto de admiración de parte del numeroso público que desde el lunes 16 de

los corrientes está asistiendo a la referida exposición de jóvenes pintores nacionales.

Enviamos al amigo Carcheri nuestra voz de estímulo y nuestras más sinceras felicitaciones.

El conjunto Spur Cola invicto en Panamá y la Zona del Canal

El equipo que tiene como divisa una de las mejores marcas de sodas panameña, la popular SPUR COLA, y que defiende los colores de este producto Canada Dry en la Liga Provincial de Basket Ball Menor y en la Liga de Color de la Zona del Canal se mantiene en el primer puesto en ambos Campeonatos sin haber sufrido hasta ahora ninguna derrota.

La última presentación honrosa del SPUR COLA fue la que tuvo el lunes 16 en el Gimnasio Nacional cuando derrotó al 'DEPORTIVO BARI' por anotación de 41 a 26.

En el último juego de la Liga de Color Zoneíta el SPUR COLA se impuso por 44 a 16 al "RESTAURANTE LA BELLA" de Gamboa.

Bien por los muchachos del SPUR COLA.

El Gerente de la Canada Dry recibe felicitación de la Junta Directiva de la Empresa

Don Ramón Midence, Gerente Comercial de la Canada Dry ha recibido una significativa nota de nuestro Sub-Gerente General

—Pasa a la Pág. 2.

MEMORANDUM

Panamá, 18 de Julio de 1945.

La Gerencia acaba de efectuar un reajuste en los sueldos de algunos empleados. Ese reajuste ha obedecido a consideraciones de diversa naturaleza, como la eficiencia en el trabajo, el celo en el desempeño de las funciones asignadas, la antigüedad en el servicio, la capacidad, el espíritu de cooperación, etc. etc. Ninguno de estos factores ha sido considerado aisladamente, sino que en cada caso se tomó en cuenta el mayor número de ellos para realizar el reajuste. Con el mismo criterio se harán oportunamente nuevos reajustes.

La Gerencia se encontraba en la disyuntiva de efectuar un reajuste general, lo que probablemente no hubiera sido aceptado por la Directiva, debido a razones obvias, o de hacer lo que ha hecho, que resultaba más factible dentro de las circunstancias. En esa disyuntiva, optó por lo último, en la convicción de que con ello reconocía, en cierta forma, la cooperación que le ha venido prestando todo el personal de la Empresa.

Al anunciar, pues, el reajuste, la Gerencia desea que se le contemple con ese criterio y que se le mire como un acto inspirado en un propósito de liberalidad y de nobleza y no en afán criticable de favorecer a determinados empleados.

CERVECERIA NACIONAL, S. A.
E. de la Guardia Jr.
Gerente General.



BALBOA



ATLAS



MILWAUKEE



Publicación semanal de los Empleados de la Cervecería Nacional, S. A.
Aparece los sábados. Se reparte gratis.

Director: RENATO OZORES

Redactor Jefe: MOISES TORRIJOS HERRERA

Corresponsales: Gmo. Valdés Ch., Arturo M. Illueca y Jaime Riera P.

Impreso por "The Star & Herald Co." - Panamá.



ETICA. — CANTINAS Y CANTINEROS. — MYRTHA SILVA Y TEODORO DIAZ.—CLUB BAM.

Los Uniformes

En el No. 34 de este semanario, correspondiente al 17 de Febrero del presente año, publicamos una nota a propósito del uso de los uniformes por parte del personal de la Cervecería. Decíamos entonces, y repetimos hoy, que el sistema de eliminar el nombre de la Empresa que distingue a los mencionados uniformes, como hacen algunos compañeros, era un procedimiento incorrecto que no podía justificarse en forma alguna, pues aún cuando la Cervecería no regala esa ropa a sus empleados, abona la mitad de su valor y ello hace que resulten a muy bajo costo a quienes los usan, representando esta práctica un extraordinario ahorro que beneficia en gran medida a los interesados.

La Empresa, decíamos también, desea que el público conozca a sus empleados por el uniforme, no solo como un medio normal de propaganda, sino para que todos se den cuenta de la gran cantidad de personas que prestan sus servicios en la Cervecería, la entidad industrial más importante del país.

Otras empresas comerciales e industriales, que no hay por qué mencionar, tienen para uso de sus empleados diversos uniformes más llamativos y pintorescos que los que la Cervecería ofrece—que se distinguen por su seriedad—y, sin embargo, el personal de las mismas los viene usando sin reparo alguno y, por supuesto, sin borrar las insignias o los distintivos, no solo durante las horas de trabajo, sino después en paseos y tertulias.

Nuestros compañeros, que deben sentirse legítimamente orgullosos de prestar sus servicios en la Cervecería, hacen mal, por lo tanto, en suprimir de sus uniformes el nombre de la Empresa a que pertenecen, siendo de esperar que abandonen tan inconveniente práctica.

NOTICIAS DE LA SEMANA

(Viene de la Página 1)

en la cual se le comunica que la "Directiva de la Cervecería resolvió dejar constancia de la complacencia de todos los Directores por la eficiente labor que viene desplegando." Se refiere en particular esta nota a la exitosa campaña de ventas que viene dirigiendo Don Ramón y que ha dado por resultado un

considerable aumento de nuestros productos Canada Dry en estos últimos meses. El señor Midence recibió también las congratulaciones de nuestro Gerente General, Don Ernesto de la Guardia Jr.

T O M E

"Canada Dry"

Hace unos días se provocó una discusión bastante animada, en cierto departamento de esta Planta, sobre que significaba la palabra ética. Armados de un buen diccionario, nos hemos dado cuenta que esa palabra deben comprenderla todos o casi todos los oficiales de la Empresa. Dichosamente casi todos la conocen. Pero sería muy bonito que ella fuera respetada en su totalidad por cajeros, oficiales de crédito, miembros del departamento de personal, almacenistas y telefonistas.... Repetimos, casi todos ellos la conocen y hasta sin saberlo la respetan.... pero "sería muy bonito que fuera respetada en su totalidad"....

Un memorándum, del cual nos hablaron con mucho interés, pedía el cambio de cantineros. Los cantineros hace mucho están pidiendo cambio. Bien, ni la cantina los quiere, ni ellos quieren a la cantina. MUTUO CONSENTIMIENTO.... Entonces, porque no se divorcian? Ambos cantineros han sido empleados de otros departamentos con buen resultado, porque no se les vuelve allá? Nosotros, no más "diciendo".... porque en peleas en Marido y Mujer, nadie se debe meter.

Tras mucho investigar hemos descubierto que el retrato dedicado de Myrtha Silva, que ocupaba nuestra "mesa de redacción," y que a la media hora de estarse exhibiendo en nuestro es-

Galería de Empleados



Don Natividad Pérez

Le toca hoy el turno por antigüedad al compañero Don NATIVIDAD PEREZ, actual Jefe de Envase de la Planta Atlas.

Ingresó a la "Cervecería Balboa" el 8 de Diciembre de 1913. Tiene actualmente 31 años 7 meses de servicios continuos en la Empresa. Tenía a su ingreso solamente 17 años de edad y fue su primer oficio el de obrero corriente. Su seriedad, entusiasmo y consagración en el trabajo le valieron cinco años después (1918) el ascenso a Jefe del Departamento de Botellas Vacías cargo que desempeñó con honradez y eficiencia hasta 1935 fecha en que fué ascendido a Jefe de Envase, a la muerte del siempre recordado Don Pedro Luzcando, Jefe de Envase en ese entonces.

A raíz de la fusión de las tres empresas cerveceras panameñas (Balboa, Atlas y Milwaukee) el compañero Pérez fué trasladado a Jefe de Botellas Llenas de

critorio desapareció, parece ser que adorna el despacho del Sub-Administrador General y Segundo Cocinero del Restaurant de la Cooperativa, don Teodoro Díaz. (A quien Dios se la da San Pedro se la bendiga). Nosotros no culpamos a Teodoro porque nos parece que a lo mejor Myrtha se da un airecito a su prometida.

Dice Caligarito, el famoso autor de la crónica juanfranquina de la semana pasada, refiriéndose a la situación caótica del Club BAM: "En el Club BAM aún no se vislumbra la aurora de la decencia...."

la Planta Atlas. En 1942 fué trasladado a Jefe de Envase de la misma planta, puesto que actualmente ocupa a entera satisfacción de sus superiores.

DATOS BIOGRAFICOS

Nació en la ciudad de Panamá el 8 de Septiembre de 1896 (Día de la Natividad de la Virgen).

Hijo de Don Apolinar Pérez, viejo empleado del Ferrocarril, ya fallecido, y de Doña Juana de Dios Jiménez, panameña, fallecida también.

Hizo sus estudios primarios en la "Escuela de Calidonia" (hoy Escuela Gil Colunje). A la terminación de estos estudios pasó al Instituto Nacional, nuestro célebre Nido de Águilas, donde permaneció por algún tiempo y de donde tuvo que salir por falta de recursos de su familia para dedicarse a trabajar.

Por recomendación de Don Pedro Luzcando comenzó a trabajar en el Envase de esta Empresa en la fecha ya indicada, departamento que dirigía en ese entonces Mr. Richardson.

Don Natividad nos ha manifestado con satisfacción que cifra su mayor orgullo en el hecho de que su nombre no aparece en las planillas de ninguna otra Empresa ni nacional ni extranjera y que durante 31 años sus desvelos han sido dedicados solamente a la Cervecería.

Fundó su hogar humilde pero honrado en 1918 con la dama panameña Doña Dominga Orozco, Productos de este honorable hogar panameño son sus tres hijas Doña Virginia Pérez de Pájaro, y las señoritas Donatila Pérez (estudiante de la Escuela Privada de Modistería) y Marcela Pérez (estudiante de Mecanografía en la Academia Mercantil).

Natividad Pérez nos cuenta que esta Empresa ha tenido días alegres y días infortunados. Que en las altas y bajas siempre fue el mismo empleado leal y consagrado. Durante la guerra europea de 1914 a 1918, la Cervecería sufrió una de sus más agudas crisis por falta de materias primas y por todas esas contingencias que toda guerra trae consigo. Durante este lapso, la Empresa tuvo que hacer un llamado al espíritu de abnegación y sacrificio de sus buenos empleados y Don Natividad fue uno de los que siempre se portó a la altura en estas circunstancias.

Nos cuenta Pérez que los empleados de hoy trabajamos en condiciones de comodidad con la que jamás soñaron los empleados de ayer. Nos hizo un relato impresionante de las dificultades que esta Empresa y sus trabajadores han tenido que afrontar hasta llegar a esta época próspera y de relativa holgura que hoy tenemos.

—Pasa a la Pág. 4.

— SOCIALES —

A cargo de ISABEL CARCHERI

Cumpleaños de la semana:

En el curso de la próxima semana, celebran el mejor de sus días los siguientes compañeros, a quienes enviamos nuestras sinceras congratulaciones:

Gerardo Irimia, Electricista, Balboa, Julio 22.

Isaías Romero, Botellas Vacías, Balboa, Julio 22.

Francisco Domínguez, Envase, Balboa, Julio 24.

José Santana Contreras, Botellas Llenas, Milwaukee, Julio 26.

Santana Bernal, Botellas Vacías, Balboa, Julio 26.

Julio Bonilla, Aste. Laboratorio Química, Atlas, Julio 27.

Aurelio Palma, Envase, Balboa, Julio 27.

Salvador Jiménez, Aste Almacénista, Pasadena, Julio 28.

Justo Emilio Ayala, Mecánica, Milwaukee, Julio 28.

Bienvenida:

Damos la bienvenida a la señorita María Fuentes, quien desde esta semana, forma parte del personal de la Oficina Central de Colón, en reemplazo de la "balinerita" Cecilia Fuentes, hermana suya, quien renunció.

Cumpleaños:

Saludamos muy cordialmente a don Mauro Pardo T., con motivo de celebrar su onomástico, el 27 de los corrientes.

Ausente:

Nuestro excelente amigo y distinguido colega don Moisés Torrijos H., estará ausente durante el actual fin de semana, para atender la Presidencia de la Tercera Convención de La Joven Veraguas, que se está celebrando en la ciudad de Santiago, desde el 20 al 22 de los corrientes.

Grata estadía en Santiago deseamos al compañero Torrijos y muchos éxitos en sus labores.

- COLONERIAS -

En realidad de verdad, es halagador el ser corresponsal del BAM y deseo por este medio expresar mi agradecimiento por la alta distinción que me han hecho los Directores de nuestro órgano. Dijeron ellos en su comunicado —Benigno Mark A., alto empleado de la Oficina.....¿No crees tú, querido lector, que bien han podido solicitar mi estatua? 4 pies 9 pulgadas y los ALTOS, para decir la verdad, aquí llegan a 6.3" y 6.4".

CARIÑOSO AGASAJO DE DESPEDIDA BRINDAN LOS EMPLEADOS DE LA PLANTA ATLAS COLON, AL SEÑOR DAVID S. NUÑO

El compañero de labores David Nuño, quien después de haber prestado eficientes servicios a esta Empresa, como encargado del departamento de Mecánica, ha sido trasladado a la Planta Balboa, fué agasajado por la familia Cervecera de este lado Atlántico con un simpático "buffet" de despedida en el Salón de Recibimiento de esta Planta.

El compañero Moisés (pesquisador) Carles organizador del acto, no dejó ningún esfuerzo por hacer, a fin de que éste resultase lo necesariamente impresionante ya que con él se nos brindó la oportunidad de Re-inaugurar el Salón de Recibimientos. Asistieron a este acto por invitación especial las Señoritas—Carmen y Cecilia Medio, Graciela Lambert, Raquel Gascón, Leticia Flores — Las hermanitas Cecilia y Conchita Fuentes empleadas de esta Planta, quienes dieron más realce a este simpático agasajo — Del sexo feo contamos con la presencia de nuestro Sub-Jefe, Toti Estenoz, Robert Gegg y nuestro maestro Cervecero Fred Gerhardt —no sabemos cuál fué el motivo

Por nuestro Corresponsal especial en la Costa Atlántica

BENIGNO MARK A.

de la Ausencia de nuestro Sub-Gerente.

El menú allí ofrecido no tuvo nada que desear, pues hasta el "TURKEY" se pudo saborear.

Pero como en todos estos actos no pueden faltar los oradores, tuvimos a nuestro Maestro de Ceremonias presentándonos a Toti Estenoz quien en muy acertadas frases solicitó la cooperación y un mayor acercamiento entre los jefes y subalternos. Presidió Mr. Gerhardt y en un español que no deja dudas de que si lo puede hablar, manifestó su aprecio por Nuño. Mr. Gegg también nos deleitó con su "speech"—aunque en inglés, pero todos, hasta Cuchito entendimos lo que quiso decirnos—y por último tuvimos las frases de agradecimiento del Compañero Nuño, quien nos prometió él no olvidar a los amigos que deja de este lado. Pero esto no es todo querido lector, a más de ser este un agasajo, allí se dieron el gusto los oradores Mark, Carles y el sin igual Valentín Herrera—quien en una forma inigualable demostró sus quilates de orador dando por resultado que "él se robó el show con su trozo poético de Control Remoto.

Pues, si señores; este resultó todo un agasajo tuvimos el grato placer de ver a tres de nuestros cuatro grandes, darse el gusto de bailar los mejores hits de la temporada, sólo nos faltó Figurina.

Confiamos que esta camaradería no termine allí y los miembros de esta Familia Cervecera, siga cooperando a fin de poder cultivar el respeto y la estimación de nuestros superiores—Manos Adelante—Carles, Saucedo y Niño.

Prácticamente campeones el Equipo de Basket Ball que representa a nuestra Empresa en la Liga de Basket Bolívar U.S.O. Club.

El equipo que representa a nuestra Empresa en dicha liga y que está bajo la hábil dirección del Capitán Taylor ha salido victorioso en casi todos los partidos de la Clase B, dándole esto una ventaja sobre todos los demás aspirantes que lo perfilan como el lógico Campeón.

El día 8 se impuso al equipo que representa al Fuerte Davis—vayan pues nuestras felicitaciones para el Capitán Taylor y confiamos en que traerá para esta Empresa el trofeo del Campeonato de dicha Liga.

Sociales

Aunque tarde, deseamos por este medio hacer llegar a su lecho de enferma a la Sra. Rosada de Estenoz, nuestros votos por una pronta mejoría. La Señora de Estenoz está recluida en el Hospital Panamá desde hacen dos semanas, en donde fué sometida a delicada operación. Que tengamos el placer de verla pronto en esta ciudad completamente restablecida.

Chismes

Que le pasaría a Mr. Gegg en el Agasajo de Nuño, que después de aquel beso de la Balinera, pasó todo el tiempo buscando un disco del cual sólo recordaba el "Tune" pero no el nombre. Lo encontraría?"

Natividad Pérez

—Viene de la Pág. 3.

Pérez, lo mismo que Don Mario Ossa y Don Eldemire recibió también con motivo de cumplir sus treinta años en 1943, el homenaje de admiración de todos los empleados de la Empresa, exteriorizado en un espléndido y muy concurrido agasajo que se le brindó en la Terraza de la Planta Atlas.